

Hibernia deviendra l'une des principales sources régionales d'approvisionnement en pétrole dans les provinces de l'Atlantique, où la demande devrait atteindre les 200 000 barils par jour au cours des années 90. Le projet créera en outre des retombées commerciales importantes pour des centaines de sociétés à Terre-Neuve et ailleurs au Canada. Enfin, ce qui est peut-être encore plus important, Hibernia ouvrira la voie à l'exploration de bon nombre d'autres gisements de pétrole et de gaz au large des côtes de l'Atlantique, notamment Terra Nova dont les réserves potentielles pourraient atteindre 400 millions de barils.

Comme je l'ai déjà dit, un des critères essentiels qui influence le développement de ressources pétrolières aussi importantes tient à l'intérêt qu'il offre du point de vue de l'investissement. À cet égard, nous ferons en sorte que notre régime fiscal en ce qui touche l'exploitation des ressources offshore soit concurrentiel. Le ministère de l'Énergie, des Mines et des Ressources a déjà comparé attentivement notre régime fiscal dans cette industrie à ceux d'autres pays tels que le Royaume-Uni, la Norvège, l'Australie, l'Indonésie et les États-Unis.

Étant donné que chaque pays a tendance à adapter son régime fiscal aux caractéristiques de sa base de ressources, les comparaisons internationales doivent être interprétées prudemment. Toutefois, après avoir appliqué les différents systèmes fiscaux aux explorations types au large des côtes canadiennes, il ressort que le régime fiscal canadien est concurrentiel sur la scène internationale. Il restera de même, tant dans les provinces de l'Atlantique que dans le Grand Nord.

J'ai parlé surtout aujourd'hui du lien qui existe entre la politique fiscale, la politique monétaire, et l'investissement en capital, en particulier dans le domaine de l'énergie. Je crois qu'on ne peut plus reculer, tant au Canada qu'aux États-Unis, devant la nécessité économique de réduire le déficit. D'autre part, du point de vue politique, la nécessité est tout aussi pressante.

Car, si les électeurs canadiens et américains n'aiment pas prévenir en 1989, ils aimeront encore moins guérir en 1992.

Voilà la situation actuelle au Canada, et l'état des projets d'exploration pétrolière offshore. Si vous entendez des bruits insolites au nord de la frontière, dites-vous que la course est lancée et que nous sommes résolument sur la voie qui mènera à une baisse de l'inflation et des taux d'intérêt, de sorte que les investisseurs éventuels, qu'il